

EL POPULAR

Diario republicano

Almería.—Jueves 11 de Septiembre de 1918

Núm. 1.132

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Provincia: Trimestre, 3 pesetas.—Extranjero: Trimestre, 6 pesetas.

En Almería UNA peseta al mes

TARIFA DE ANUNCIOS.—En 1.ª plana: línea, 50 céntimos.—En 2.ª y 3.ª plana: línea, 30 céntimos.—En 4.ª plana: línea, 20 céntimos.—Noticias y comunicados, a precios convencionales.—PAGOS ANTICIPADOS.

Número suelto, 5 céntimos.—Para revendedores, 25 ejemplares, 75 céntimos.

Redacción, Administración y Talleres: Plaza del Mercado, 22, 24, 25 y 28.

Director: MANUEL PÉREZ GARCÍA

EL PROBLEMA DEL AGUA

Larga, larguísima sesión se hizo ayer el Ayuntamiento, a tratar del magno problema de las aguas, el más interesante sin duda de todos los que al presente preocupan a la ciudad.

Cargos graves se dirijieron en la expresada sesión al arrendatario de ese servicio, puesto que según aquellas referencias, mientras el vecindario sufre los rigores del hambre y el último aforamiento demuestra que no hay agua suficiente para servir a los propietarios de las fincas, las autoridades municipales, y en fecha relativamente próxima ha cedido veinte de ellas a un conocido capitalista, para que riegue no sabemos cuántas hectáreas de tierra de una finca suya.

Voces indignadas resonaron con este motivo en el salón de sesiones de la Casa Consistorial. En el se puntualizaron también otros hechos y se apuntó por uno de los señores concejales, que la inutilización de la máquina y el conflicto de la escasez del agua por ese deterioro, sobrevenido, podrían acaso tener por origen los crecidos gastos que su funcionamiento ocasionaba.

De todo aquel interminable debate, no se saca en conclusión, otra cosa importante, mas que esta: la necesidad de que se proceda con la mayor premura, a fundear el pozo, propiedad del Ayuntamiento, ahondándolo ahora antes de la época de las lluvias e instalando en él la máquina antigua, si puede recomponerse, ó un motor nuevo en caso contrario. Esa es la única solución del problema, sin perjuicio de adquirir, mientras tanto que todo eso

se hace, el agua precisa, de los propietarios dispuestos a venderla, para atender al abasto de la población.

Quien debe pagar los gastos que todo ello origina? Esa es otra cuestión, que el Ayuntamiento necesita estudiar y resolver.

De hacerlo está encargada una Comisión especial, que someterá en breve a la corporación su dictamen, aconsejándose previamente de los técnicos a quienes considere convenientes consultar. Pero sea de esto lo que fuere, corran los gastos a cargo del concesionario, si así es procedente, ó pague con ellos el Ayuntamiento, si a aquel no corresponden, de todas suertes lo que urge es afrontar resueltamente el problema de aumentar el caudal de las aguas, por los medios más conducentes y apropiados a este fin, haciéndolo sin levantar mano, y antes de que las circunstancias impidan la ejecución de los trabajos de sondaje, pues en otro caso, el problema quedará sin resolver, como siempre, y el año próximo volverá, probablemente, a reproducirse el conflicto, quizá en términos cada vez más peligrosos.

Si la Comisión municipal a cuyo informe se ha sometido la cuestión, percatada de la magnitud de ese problema y de la necesidad de acometerlo de frente y con rapidez, acierta a estudiar y proponer una solución satisfactoria para aquel problema, que de tan directo modo afecta a los intereses y aun a la propia vida del vecindario, habrá prestado a este y al Ayuntamiento un señalado servicio.

Por nuestra parte, creemos que con una voluntad bien encaminada, bastará para que al fin se adopte en este vital asunto, una resolución que, sin apasionamiento de

ningun linaje, y puesta solamente la mira en los intereses de la ciudad, no solo conjure de una vez los conflictos del presente, sino que también prevenga y evite los del porvenir.

De sociedad

Ha regresado de Abia nuestro particular amigo don Adrián Muñoz acompañado de su familia.

—Ha sido operada con gran acierto por los médicos señores Pérez Cano, Rosende y Pelegrín Díez, la joven esposa de nuestro particular amigo el empleado del Ayuntamiento don Francisco Dominguez, e hija de nuestro querido correligionario don Francisco Cruz Ferrer.

Dentro de la gravedad parece haberse iniciado una pequeña mejoría.

Ayuntamiento

Siga la racha

Han reclamado contra las cuotas que se les ha impuesto en el padrón de patentes sobre bebidas espirituosas, espumosas y alcohólicas don Rafael J. Romero, don José Abad Novis, don Luis Pérez Martínez, don Juan Campoy Rallo, don Salvador Asensio Miras, don María Rodríguez Martínez, don María Torres Fernández, don José Vidal Ojeda, don Nicolás Vargas León, don Gerardo Lesans, don Cristóbal Rodríguez Ibáñez, don Alfonso Martínez y don Juan Alcalá Arias.

También doña Rosa Pascual Piedra ha reclamado de la cuota con que aparece en el padrón del arbitrio sobre establecimientos públicos.

El Alcalde ha multado en 250 pesetas a Luisa del Rey por cojer hojas de los árboles existentes en la Plaza de Nicolás Salmorón.

CAFE LION D'OR

Helados para hoy: Sorbetes Mantecado, Turron, Melocoton y Tres casquetes de uva y fresa. Granizados Limón, horchata, naranja y fresa. Teléfonos números 54 y 204. Servicio a domicilio.

Crónica

Cosas que parecen frivolas

Conforme están hoy los tiempos, saber alternar en sociedad, es un arte cuyo aprendizaje conviene a chicos y chicas, a hombres y mujeres, y a estas últimas singularmente.

Deseguro, que en la sociedad de los pasados siglos, y no me voy a los tiempos de Mari Castañez, aquel arte debió de permanecer casi ignorado.

Por que en aquellas sociedades oscuras y rígidas, hurañas y herméticas, todos contacto con el mundo, con la alegría bendita de la vida, era considerado como pecado y perfidia. Hoy sucede todo lo contrario. Y es tan necesario poseer este arte en todos sus resortes, que en la sociedad actual tal vez constituye el arte de sobrevivir. Al nacer a la razón, se impone imperiosamente su enseñanza, como si de saber leer y escribir se tratara, a los dos sexos que habitan el mundo. Y repito, las mujeres sobre todo, y en ello no hay exageración.

Saber alternar en sociedad, constituye, para las mujeres, una función esencial de su educación, un arte de magia, de atracción y simpatía; de estética social y mundana, (hablo en honestas lides); y aquella que lo atesora, sabrá interesar la admiración y el gozo de los hombres, lo mismo que con sonrisas, esperanzas y palabras de amor.

El ambiente exclusivo de la casa, y la educación austera y nada humana de los pasados tiempos, oscurecía a la mujer, y para nada la hacía falta todo ese cúmulo de artes bellas y prácticas sociales, que en nuestros días son indispensables a las hermosas.

Si antes, en sociedades, adustas e intrasigentes, el bailar era pasado y grave profanación, a la honestidad ridícula y alambicada de la época, hoy es un arte de distinción y buen gusto en las doceallas, que antes las abrillanta que desdora.

Hasta en los hombres no está de más el conocer las locuras de este arte tentador.

Muchos creen que el baile está refinado con el talento y la seriedad del sexo fuerte. Un hombre que baila, es un hombre ligero de cascos, dicen por ahí.

Yo creo que no; pues el talento no es incompatible con tener un poco de de buena oreja y mover las piernas con soltura, arte y elegancia. Por qué el baile y demás prácticas y regodeos de sociedad, han de ser exclusivos de incapaces y casquivanos; Me diocres y pimpollos de salón? Se puede haber escrito un gran libro y saber el rigodón a las mil maravillas. Los hombres resultarían muy aburridos é insoportables, si todos fuesen fieros moralistas, huraños pensadores y sabios de biblioteca y laboratorio; y no existiera ni un solo pollo de ágiles piernas, propicio a caer en la locura desatada de un vals ó en el torbellino de una polka.

Del brazo de Terpsicore, diosa frívola y bullanguera, osada y revuelta, pasan muy buenos ratos los hombres, como de seguro lo pasarían los dioses calaveras del Olimpo. Terpsicore es locura y alegría; contento y bendición. Además, se puede adorar a esta gentil deidad, con otras diosas de más nobles y altas personalidades. Vivieron juntas en el Olimpo, Terpsicore, Temis y Minerva.

La sociedad gusta de duras anfitisias, de tipos apuestos, de energías contrarias, de ocupaciones altas y de menesteres chicos. Al lado de lo útil y trascendental, brota lo ligero é insustancial. Enfrente de la seriedad hosca, de la gravedad imponente, del gesto duro, estalla la alegría humorística y desbordante, el mohín regocijado, la carcajada estruendosa. Mientras el sabio se estruja el cerebro, anegado en cálculos y pensamientos, por buscar fórmulas bienhechoras, nos divertimos el payaso y el zascandil, el bailarín frívolo y el señorito petimetre y engomado, con sus naderías, muecas grotescas y danzas elegantes. Ninguno de todos sobra.

Por qué ha de haber sólo en el mundo, trabajadores de cerebro y de pluma; problemas serios, oraciones y martirios?

En las sociedades antiguas, severas y rígidas, fanáticas y medrosas, tuvieron que pasarlo muy mal hombres y mujeres. El arte de alternar sobra, porque vida de sociedad no se hacía en el sentido mundano, regocijado y ga-

lante de ahora. No había sociedad de penetración y expansividad para los sexos. Chicos y chicas que no supieran bailar, ¡qué importaba! Si en aquel, entonces no habría salones más que para los muy altos señores y magnates, de casaca y de peluca. A los teatros, casi no se iba; y en el paseo, tampoco conversaban muchachos y muchachas. Mirar a las chicas y cruzar con ellas una palabra, que fuera flor de admiración y galantería, como el modernísimo pipero, tributado a la hermosa ambulante, que a nuestro lado cruza por aceras y paseos, sería ataque castigable a la pudibundez y recato de entonces.

Las chicas de entonces, no harían más salida que a misa tempranera, y forrado el rostro de tocados, como pecadoras. Resucitados los papás del siglo XVI, lo que se escandalizarían, contemplando a los papás del siglo XX, del brazo de sus hijas, en bailes y sores, cines de variedades y teatros del género chico.

Jóvenes aquellas de las pasadas centurias, tristes y amarilladas como cirios, histéricas y amargadas, a las que estaría vedado acercarse a la ventanilla con eolistas y fuertes hierros, ante el temor de que cualquier transeunte les dirigiera la mirada, ó al pie de su ventanilla se acercaran con audaces galanes y enamorados. Ventanillas por las que penetrar no podían, los fulgores del cielo, la luz del mundo, la claridad celestial, las notas suaves del tumulto de la vida. Con tales coqueas y hierros, que tanta la fortaleza de los de las prisiones, no se podrían fugar, claramente, las castiguadas, enamoradas y coqueas de entonces. Eran aquellas sociedades de fuerza y de fortuna, y renunciaban a toda expansión de vida humana, y caritativa.

Las sociedades actuales son abiertas y libres, honestas y circunspectas, más humanas y racionales. Hoy van las niñas a la iglesia; pero también asisten al teatro, porque de cultura es asistir.

Leen el libro de devoción y la novela de sana y artística lectura porque sobre los libros profanos no pesan excomuniones. Hablan chicos y chicas en la tertulia y en el paseo, a toda luz y publicidad, porque ello es inherente a la ley del sexo.

Y los balcones y ventanas de las modernas viviendas, son ligeras de fierros, amplios y despejados, como para recibir toda la luz del sol y poderse descubrir la soberbia ensoñación de la noche astrallada. Ventana adentro abierta de par en par, llegan todos los rumores de la vida y entra la alegría optimista y egregia del espacio.

En las rejas y ventanales, como en las viejas hornacinas de las ciudades vetustas y silentas, aparecen benditas figuras—flores y mujeres—chicas enamoradas y mozos esclavos de su dama y de su reja.

Representan estas manifestaciones del vivir moderno un peligroso movimiento desmoralizador, donde el recato y la honestidad peligran, el debido miramiento y respeto se entenebrece, y las virtudes no pueden florecer? No lo creáis, espíritus regresivos y asustadizos. Es que el sentido de la vida nueva ha llegado, apoderándose de las sociedades gustoso y triunfal; con todos sus amplios criterios y acertadas tolerancias.

Pasados los tiempos en que la vida y por ende su encarnación la sociedad, eran tortura sacrificio y torpeza—hoy es esta y aquella felicidad y amor,—ciencia y progreso, triunfo y libertad.

Y saber alternar en sociedad se impone, porque es el arte de aprender a gozar de feias abajo.

Juan Sáez Martínez

ORGANIZACION REPUBLICANA

DISTRITO DE PURCHENA

Ayer llegó en el coche correo de Levante, nuestro querido amigo don Manuel Pérez García, después de haber permanecido algunas horas en varios pueblos de aquel distrito. Las impresiones de nuestro director respecto a la organización del partido republicano reformista, no pueden ser más agradables.

Cuentan aquellos amigos nuestros que con tanto entusiasmo han salido de su retraimiento voluntario, con un leader de la política reformista de gran valía, que une a su exagerada modestia inapreciables condiciones de actividad talento y moralidad; nos referimos al médico señor Sánchez Rivera, impulsor del movimiento republicano reformista, en aquellos pueblos tan dóciles como castigados por la política caciquil que allí se ha venido desarrollando desde mucho tiempo.

Por las noticias adquiridas y confirmadas, personalmente por el señor Pérez García, las juntas ó comités organizados hasta ahora por el señor Sánchez Rivera, las integran personas de reconocida moralidad privada, que contando con medios para haber figurado en la política activa de los partidos turnantes, han preferido vivir apartados de la vida pública y consagrados a sus tareas ordinarias, para librarse de la tiranía de una política sin otra que la que considera enemigo a todo el que no colabora en ella.

Un viejo republicano de aquellos pueblos, decía a nuestro amigo: Crean nuestros correligionarios de la capital que en estas sierras, no sentimos con igual intensidad que ellos los ideales de la democracia en su forma más adecuada, la República, y están en un error.

Nosotros los que vivimos alejados de la capital, sin otras autoridades que el alcalde, el juez y el cura enemigos irreconciliables de nuestras ideas, tenemos que aguantarnos porque la lucha es tan desigual que no nos es posible ni siquiera la defensa.

Si acudimos a las autoridades superiores—decía el viejo correligionario—las encontramos pre dispuestas contra nosotros, porque esas autoridades viven rodeadas de las principales personalidades que representan al régimen y que se encargan de exagerar nuestros defectos si los tenemos ó de inventarlos cuando de ellos carecemos.

En todas estas cuestiones que se han repetido con rara frecuencia, por defectuosa organización del partido, ó por falta material de fondos cosa que no nos extraña, porque hay pocos ricos entre los republicanos almerienses, nos hemos encontrado absolutamente abandonados y condenados en último término.

En los actuales momentos, que se nos brinda una política, que tiene una acción positiva porque la Corona se inclina del lado de la democracia, creemos que ha llegado el momento de ofrecer nuestra cooperación al partido republicano reformista, que aún en el caso de que la evolución no se llevara a efecto, este partido ha de colaborar de una manera inmediata en la gobernación del país, imponiendo a los gobernantes su influencia decisiva, nacida de su inquebrantable fe en la democracia y en la moralidad pública.

Nuestro querido amigo que sigue con entusiasmo el nacimiento a la vida pública del partido republicano reformista, nos decía ayer que espera más de la organización de los distritos, que de la circunscripción, mirada esta última por una serie incontable

de combinaciones, que han dado lugar a la desconfianza de los electores, testigos de aparentes apostasias, algunas veces justificadas, por la defensa de los intereses de los pueblos. Mas que a maldad de sus autores las deserciones de nuestro campo han obedecido a una fatal contrariedad.

Pero el pueblo, generalmente incapaz para juzgar serenamente los hechos, solo se apercebe de la exterioridad de ellos, formulando juicios erróneos en muchas ocasiones.

De los trabajos que se realizan en otros distritos por iniciativa del señor Pérez García, daremos cuenta en la ocasión oportuna.

Campaña frutera

A la una de la tarde de ayer salió de este puerto el vapor frutero «Cymrian».

Lleva a bordo para Londres, 4.930 barriles de uva, 255 cajas de almendras y dos cajas de melones.

El vapor «Albis», que se anunciaba para cargar uva con destino a Liverpool, no tocará en nuestro puerto por haber abarrota do en el de Valencia.

El vapor «Francisca» llegará mañana a nuestro puerto.

Cargará barriles de uva para diversos mercados del Sur de América.

Sobre el muelle habían anoche unos 22.000 barriles.

La entrada de ayer fue muy abundante.

Total de los barriles exportados, hasta ayer, 218.999 y 444 medios.

Total de los que llevaban exportados en igual día del año pasado, 230.193 y 528 medios.

Diferencia: 61.194 y 84 medios.

Vapores que anoche quedaron en puerto a la carga.

El «Ulla», para Hull y Londres.

El «Polly», para Hamburgo.

El «Balboa», para Londres.

Y el «Delamere», para Liverpool y «Manchester», que zarpará hoy mismo.

La casa frutera Francisco Ortega (hijo) ha obtenido en el mercado de Glasgow los siguientes precios para los barriles a su consignación por el vapor «Burriana»:

Carmen Ortega, número 4, uva del Prado, 13'.

La misma casa ha obtenido los siguientes precios en el mismo mercado para sus consignaciones del vapor «Gisla»:

María Rodríguez, 10'9; Candelaria López, 12'9.

Baseña del mercado celebrado en Liverpool el pasado día tres.

Se ofrecieron 21.261 barriles por el «Gisla» que han tenido buena aceptación a los tipos siguientes, a pesar de que iba flojeando la demanda a medida que avanzaba el día con su correspondiente desventaja en los preciosos antes del cierre:

Legítima: de 8'3 a 13'9 según muestra, en general de 10'4 a 13'1.
Molnara: de 4' a 10' según muestra, en general de 4'9 a 6'1.
Rosada: de 6'6 a 9'3 según muestra.

CUNARD LINE

Viajes rápidos para New York

El acreditado vapor

«PANNONIA»

estará en puerto el 14 de Septiembre, saliendo el mismo día directo para New York. Hay que pedir cabida y orden para cargar a su agente

ANTONIO GONZALEZ EGEA

NOTA.—Seguirá el SAN GIOVANNI (Sicula Americana) el 19 de Septiembre.

Vapores rápidos para New York

Línea conocida por vapores correos franceses de GYP FABRE ET CIE, de Marsella

De Almería a New York en 9 días

El acreditado vapor CANADÁ tomará carga de barriles el día 21 de Septiembre, saliendo el mismo día directo para New York. Los barriles de uva deberán estar preparados para la carga el día 20.

Hay que pedir cabida con anticipación y recoger la orden para embarcar. Para cabida y demás informes dirigirse al agente de la Línea Fabre.

ALFREDO RODRIGUEZ,

Calle de Gerona número 5, Almería.

Vapores correos de la Austro Americana de Trieste

SERVICIO DE NEW YORK;

El acreditado y rápido vapor

Oceania

saldrá el 13 de Septiembre, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase; también admite carga y pasajeros con trasbordo en New York para Habana.

El grandioso vapor a doble hélice y 20 millas de marcha

Kaiser Franz Josef I

saldrá el 25 de Septiembre. Duración del viaje 8 días. Se necesita pedir cabida para cargar.

Informará su agente, M. BERJON

The Leith & General Produce Exchange C. Ltd.

Subastadores de frutas

29, 31 y 33 CONSTITUCION STREET

LEITH

Casa fundada en el año 1912 para la venta en subasta de toda clase de frutas, para cuyo tráfico tiene establecida una línea de vapores directos desde el Mediterráneo con última escala semanal en Almería.

Dada la situación geográfica de este puerto, en la parte más rica de Escocia y su conexión ferroviaria con todo el país, ofrece las mayores seguridades para conseguir buenas ventas de los frutos que se le envían y la perspectiva de ser en breve el mejor mercado del Reino Unido.

Para más informes a Gabriel González González, Martínez Campos 16 y 18, Almería.

PEDID EL EXQUISITO CHAMPAGNE «MONS»

Compañías Hamburguesas Americana y Sudamericana.-Correos alemanes

Para Montevideo y Buenos Aires, el vapor

Santa Rita

La comida y la estancia desde la llegada de los pasajeros a Cádiz será de cuenta de las Compañías, así como los gastos de embarque y sus equipajes.

Los pasajeros para este vapor saldrán de Almería por tren el 19 de Septiembre y embarcarán en Cádiz el 23 del mismo abonando las Compañías el importe de Almería a Cádiz.

Consigatarios en Almería, ROMERO HERMANOS, Gerona 20

INFORMACION TELEGRAFICA

De nuestro corresponsal en Madrid señor Sánchez Ortiz

La guerra en Marruecos

Otro combate

Participan de Larache que ayer salió de Arcila una columna que llevaba la misión de destruir al enemigo aduanas próximos a Abuzá.

Tan pronto como llegaron nuestras tropas los rebeldes comenzaron un nutrido tiroteo.

En vista de que los disparos de la artillería no eran suficientes para desalojar al enemigo, de sus posiciones avanzó una sección de tropas indígenas mandadas por el teniente señor Rueda. La sección llegó al pie de las posiciones moras ocupándolas luego después de un ataque briosisimo.

Resultaron heridos el teniente señor Rueda y varios soldados del tabor.

La columna pernoctó en Titanat.

General á Ceuta

Mañana marchará á Ceuta el general don Eloy Hervás, para encargarse del mando de la brigada en sustitución del general Santa Coloma.

Siguen los combates

Otro despacho recibido de Larache da cuenta de que una columna que había salido de dicha plaza y que pernoctó en Desxia sostuvo un ligero tiroteo con los moros.

Ocurrió éste al acercarse la caballería á dicho aduar pues los moros que habían ocupado las alturas próximas tirotearon á las tropas insistentemente.

El jefe que mandaba el escuadrón ordenó un movimiento para cojer al enemigo entre dos fuegos siendo luego imposible realizar su intento, pues la montaña que ocupan los moros era inaccesible.

Entonces intervinieron todas las fuerzas logrando desalojar al enemigo de las posiciones que ocupaba teniendo que abandonar las luego regresando la columna á Fraikart.

En este combate murieron el capitán señor Talavera y un soldado y heridos, el capitán señor Sánchez, dos sargentos de Extradadura y dos soldados del regimiento de la Reina.

Los moros sufrieron bajas de consideración dejando abandonados ocho muertos y dos prisioneros.

Fuerzas á Africa

En breve embarcarán en Bar-

Celona dos batallones de cazadores de Cataluña.

De Tarragona dicen que también se está reconcentrando los soldados de Estella y Alfonso XII los cuales marcharán á Africa.

Concas regresa

Comunican de Melilla que ha embarcado con dirección á Málaga el almirante señor Concas acompañado de su hijo.

Teniente fallecido

Dicen de Ceuta que ha fallecido en Cudia Federico el teniente don Enrique Cardenal que mandaba un grupo de ametralladoras y que fué herido en el combate del domingo.

El entierro se verificará hoy. El teniente Cardenal era sobrino del general Arraiz.

Un convoy

Comunican de Ceuta que el convoy enviado á la posición de Cudia Federico ha regresado sin novedad.

Noticia desmentida

Se ha desmentido la noticia de la dimisión del general. Menacho por disconformidad de criterio con el general Marina.

Por el contrario se asegura que ambos marchan de perfecto acuerdo.

Las bajas del enemigo

Comunican de Ceuta que los confidentes moros dicen que en el combate del domingo el enemigo tuvo 21 muertos y numerosos heridos.

Además la artillería mató á 17 moros de las cábilas del interior.

La esposa del señor Estrán.

Ha llegado á Ceuta la esposa del comandante señor Estrán para cuidarle de las heridas que padece.

Auditorio en Tetuan

Se encuentra en Tetuan llamado por el alto residente general Marina el auditor señor Cambral.

Victimas de la guerra

En el vapor Vicente Sanz ha marchado á Málaga una expedición de heridos y enfermos procedentes del campo de operaciones.

Política

Varias conferencias

Hoy han conferenciado el señor Inclán y el señor López Mu-

noz ocupándose de asuntos de sus departamentos.

Después conferenciaron el señor Luque y el señor López Muñoz para tratar de los asuntos de Marruecos.

Firma de guerra

La firma de guerra contiene las siguientes disposiciones; pasa á reserva el general de división don Alfredo Casellas promoviendo el empleo á general de división al brigadier señor marqués de Sotomayor.

Otra nombrando á general de división con residencia en León al general don Pedro Ayala.

Otra nombrando general de caballería con residencia en Córdoba al señor Garriga.

Otra nombrando jefe de Sección del Ministerio de la Guerra al brigadier don Mariano Prestanier.

La huelga en Asturias

El ministro de la Gobernación señor Alba nos ha dicho que puede darse por resuelta la huelga de los obreros de Barcelona.

Al propio tiempo nos ha manifestado que el conflicto que amenazaba estallar en Oviedo con motivo de la huelga minera parece que se ha atenuado algo porque los patronos se han decidido á recibir á los obreros para escuchar sus peticiones.

Noticias de Barcelona

Los ferroviarios

Habiéndose negado los ferroviarios de Manresa á Belga para aceptar el tribunal arbitral propuesto por el Gobernador, teme-se que la huelga estalle de un momento á otro.

Las autoridades han adoptado grandes precauciones para amparar á la compañía.

Los obreros textiles

Se ha reanudado el trabajo en 3 fábricas más cuyos obreros suman 473.

En total huelgan en la actualidad 200 solamente.

Se ha producido un nuevo incidente entre patronos y obreros por la cuestión del horario.

Los dependientes de comercio

Los dependientes de comercio han acordado en persistir en su campaña hasta conseguir que se verifique el cierre de los establecimientos á las 8 de la noche.

Periódico denunciado

Ha sido denunciado el periódico Correo Catalán por publicar un artículo injurioso contra el Gobernador de Barcelona hablando de la cuestión del juego.

Solidaridad obrera

Los obreros de la fábrica de cáñamo de Llobregat han promovido un gran alboroto por haberseles obligado á emplear material procedentes de las fábricas de Barcelona que no acataron el decreto del horario.

Consejo de guerra

Se ha celebrado el Consejo de Guerra contra el periodista acratista Cristóbal Libran procesado por un artículo que publicó "El Progreso" en Octubre de 1912 comentando la sentencia de Ferrer.

El fiscal le pide cinco meses de prisión.

De todas partes

Movimiento de tropas

Telegrafían de Zaragoza que procedentes de Jaca, han llegado 200 soldados del regimiento de Infantería de Galicia.

Van á incorporarse al batallón de Aragón, que está dispuesto á marchar á Africa.

Barcos franceses

Telegrafían de Málaga que han zarpado con rumbo á Tolón dos torpederos franceses que llegaron ayer procedentes de Lisboa.

Soldados de cuota

Comunican de Valencia que se ha recibido orden de que los soldados de cuota á quienes faltan algunas asignaturas que aprobar demoren su salida para Africa durante un mes.

Después se incorporarán al regimiento de Guadalájar, destinado á Marruecos.

Reparto de premios

Informan de Valencia que en el Casino de Artesanos del Grao se ha verificado el reparto de premios á los alumnos de sus escuelas.

El acto resultó lucidísimo, asistiendo las autoridades civiles y militares.

Una fiesta

Participan de Valencia que la fiesta celebrada á bordo del crucero alemán "Victoria Luisa", en honor de la colonia alemana, resultó brillantísima.

El alcalde envió cuatro artísticos ramos.

En honor á unos marinos

Tegramas de Cartagena participan que las tripulaciones de la escuadra inglesa surta en aquel puerto, han adquirido grandes cantidades de fruta.

Los marinos británicos dan gran animación á la ciudad.

Los buques ingleses han sido visitadísimo, pues durante tres días se ha permitido la entrada al público.

En el palacio de la Comandancia se ha celebrado hoy un banquete en honor del comandante y de los jefes de la escuadra.

Probablemente, mañana saldrá esta con rumbo á Valencia.

Ne es cierto

Según telegrafían de Vigo, el periódico "El Faro" desmiente que que hayan desaparecido del cuartel del regimiento de Murcia 5.000 cartuchos para los monárquicos portugueses.

Un rayo irreverente

Dicen de Castellón que en el pueblo de Asnifara descargó una fuerte tormenta.

Una chispa eléctrica cayó en el campanario de la iglesia. Destruyó la cúpula y la escalera de la torre, causando grandes destrozos en el tejado.

Afortunadamente no ocurrieron desgracias personales.

Tres ahogados

Dicen de Navia que los hermanos Francisco Manuel y Luis Rodríguez, que se bañaban en el río, parecieron ahogados.

Naufragio

Telegrafían de Gijón que el barco pesquero "León", que estaba anclado fuera del puerto, fué arrastrado por un fuerte viento y

echado á pique sobre la costa.

El maquinista, único que ocupaba pudo salvarse.

Muertos por un rayo

Dicen de Pamplona que en Sagarra ha descargado una formidable tormenta.

Un rayo cayó en una cocina, pues la ocupaban una mujer y dos hijos suyos, matando á uno de estos.

El temporal

Comunican de Valencia que en el término de Benigen ha descargado una fuerte tormenta acompañada de pedriscos y chispas eléctricas.

Las pérdidas son considerables, puese han perdido los viñedos, olivares y algarrobos.

El crimen de Jálón

Terminado el plazo de 5 días que sucedió el juzgado militar á los defensores de Sánchez y María Luisa para que prepararan su defensa el juez instructor recogió los autos trasladándose seguidamente con su secretario á la capitanía general para solicitar el permiso correspondiente para la celebración del consejo de guerra.

La sección de justicia otorgósele inmediatamente.

Esta se celebrará en los días lunes, martes y miércoles de la próxima semana.

Mañana se designará á los oficiales y generales que han de constituirlo.

Se asegura que el Tribunallo presidirá el general Tovar.

El viernes y sábado se harán las citaciones de los 42 testigos que intervinieron en este proceso.

El temporal

Comunican de Murcia que sobre Yecla ha descargado una nueva tormenta que duró tres horas.

El pedrisco causó grandes daños en la parte norte de la población.

Se han desbordado las cañadas de Incas, Llucas, Pulpillo y otras.

La inundación ha alcanzado tres metros de altura en una extensión de 20 kilómetros arrastrando por completo la vega.

Los agricultores de estos contornos están completamente arruinados.

Las carreteras han quedado destruidas así como algunos puentes del ferrocarril por cuyo motivo ha quedado interrumpida la circulación.

La banemérita con barcas ha recojido á muchas familias que se encontraban en las azoteas de las casas.

Desconocese si hubo desgracias personales.

Las aguas han formado una laguna de 15 kilómetros de extensión.

Picador fallecido

Comunican de Albaceta que ha fallecido el picador Artillero á consecuencia de una prolonitis que le sobrevino á consecuencia de la caída que sufrió ayer en la plaza de toros.

Toros en Andujar

Comunican de Andujar que se han lidiado en aquella plaza reses de Maunden que resultaron buenos.

Joselito estuvo superior en quites y con el trapo rojo.

Al primero lo despachó de una estocada mala y a su segundo de un volapié hasta el puño (creja).

Posada toró al primero bien á su segundo lo despachó después de una faena superior de una estocada hasta el puño (ovación).

La Bolsa

Interior. 80'20
Fin corriente. 80'25
Fin próximo. 00'00
Amortizable. 99'10
Nuevo amortizable. 00'00
Cédulas hipotecarias al 5 por 100. 98'90
Acciones del Banco. 449'00
Tabacos. 290'00
Francos. 6'70
Libras esterlinas. 00'00

Extranjero

Después de la guerra. Despachos recibidos de Constantinopla dicen que se han re-

nido oficialmente en el Ministerio de Negocios Extranjeros los legados búlgaros y turcos. Hizo las presentaciones de Visir.

Después se comprobó el poder de los delegados, que do citados para celebrar la segunda reunión.

Las impresiones acerca del resultado de las negociaciones, contradictorias.

En los círculos oficiales cree que después de largas tratativas, los búlgaros han que acceder á los despos de quita que en los actuales momentos la guerra sería para ellos un fracaso, dadas las fuerzas de que dispone ahora la Sublime Puerta.

El Tanino, órgano de los turcos, dice que ocurrirá lo que ocurra, Turquía no sacrará los territorios y ciudades que tracia que ocupa actualmente.

Dicho artículo está siendo comentado.

Exportación frutera. Campaña de 1912

N.º de embarque	Fecha de salida	VAPORES	DESTINOS	BLES.	M.	Consigatarios
1 21	22	Murillo	Hull	572		J. Sánchez
2 20	22	María	Liverpool	11.076		Hijo R. Giménez
3 21	22	Atlántida	Trieste	75		Manuel Berjio
4 26	28	Leonora	Liverpool	11.170		Hijo R. Giménez
5 28	28	Lycia	Liverpool	2.527		A. González
6 29	29	Laura	Trieste	263		Manuel Berjio
7 1	1	Sofía Hoenberg	Santos	135		El mismo
8 1	4	Cymrian	Liverpool	8.053		Hijo R. Giménez
9 6	9	Bravo	Bristol	821		Mac-Andrew
10 9	11	Sea Gull	Liverpool	3.805		El mismo
11 16	16	Laura	Londres	2.608		Manuel Berjio
12 16	17	Peik	Santos	88		El mismo
13 17	18	Natalia	Rio Janeiro	1.466	200	Manuel Berjio
14 18	22	Wendy	Glasgow	3.710		Alfredo Rodríguez
15 20	23	Cuba	Liverpool	11.670		Gabriel González
16 21	25	Gisla	Bristol	1.537		El mismo
17 27	28	Balbanera	Hull	3.338		Alfredo Rodríguez
18 24	28	Burriana	Leith	171		Luis Gay
19 25	28	Deggry	Liverpool	11.476		Hijo R. Giménez
20 28	28	Atlanta	Glasgow	1.347		Alfredo Rodríguez
21 31	31	Beewing	Buenos Aires	201		Manuel Berjio
22 26	31	San Fulgencio	Santos	159		Hijo R. Giménez
23 28	2 Sp	Ino	Glasgow	8.543		Alfredo Rodríguez
24 1	4	Oakmere	Londres	1.774		Manuel Berjio
25 1	4	Ragna	Newcastle	1.744		El mismo
26 1	5	Gaea	Liverpool	8.200		Alfredo Rodríguez
27 5	5	Maria	Liverpool	7.814		Hijo R. Giménez
28 6	6	Cardiffian	Bristol	5.112		El mismo
29 1	6	Lisa	Cardiff	4.001		Alfredo Rodríguez
30 6	6	Venezia	Londres	1.586		El mismo
31 8	8	Canganian	Newcastle	8.895		Alfredo Rodríguez
32 8	8	Roma	Liverpool	1.739		Hijo R. Giménez
33 3	8	Cortés	New York	8.162	172	Alfredo Rodríguez
34 8	9	Ciscar	Liverpool	6.271		Mac-Andrew
35 8	10	Cymrian	Londres	2.523		Alfredo Rodríguez
			Hamburgo	8.020		El mismo
			Liverpool	4.861		Hijo R. Giménez
			Londres	12.141		El mismo
			Suma..	4.980		Hijo R. Giménez
				218.999	444	

Resumen de la exportación por mercados

Mercados	Barriles	Medicos
Hull.	3.910	
Liverpool..	106.215	
Trieste.	338	
Santos.	6.274	200
Bristol.	6.359	
Glasgow.	16.813	92
Londres.	43.904	
Rio Janeiro.	4.499	
Cardiff.	1.985	
Leith.	171	
Buenos Aires.	201	
Newcastle.	8.851	80
Montevideo.	114	
Amberes.	76	
Manchester.	3.743	172
New York.	10.685	
Hamburgo.	4.861	
Suma.	218.999	444

COMPAÑIAS HAMBURGUESA

Correos Alemanes

Hamburg Amerika Linie

Hamburg Sud Americana



A flete corrido desde Almería se admiten barriles de uva para el puerto de la Habana, así como para los de Rio Janeiro y Santos para cabida, fletes é informes

ROMERO HERMANOS.-ALMERIA

En el Ayuntamiento

La sesión de ayer.—Acusaciones y escándalos.— Los empleados municipales.—La cuestión batallona del agua.

A las tres y veinticinco se reanudó ayer tarde la sesión ordinaria suspendida el lunes último. Presidió el señor Moreno Gallego, asistiendo los señores Es, Javan, Burgos Tamarit, Fernández Burgos, Rodríguez López, Alonso, Pérez López, Vives, Rovira, Pérez Ibáñez, Pérez Burillo, Bueso, Martínez Pérez, Langle, Rodríguez López, Bustos y Jesús García.

Orden del día

Extracto de los acuerdos municipales de Agosto último.

Enterados. Informe de la comisión de Hacienda proponiendo se elimine a don Antonio Zapata del padrón del impuesto sobre incendios.

Id. de id. en id. de don José Vicente Castillo sobre reforma de fachada de la casa número 2 de la calle de Arriaza.

Id. de id. de don Joaquín Martínez Aparicio sobre reforma de la fachada de una casa en el Barrio Alto.

Id. de id. en id. de don José García que trata de construir siete casas en la calle de Luis Saluste.

Id. de id. en id. de don José Bautista sobre construcción de una casa en la calle de Fernández.

Los empleados

Oficio del Auxiliar de Depósito don Rafael Laynez solicitando un mes de licencia.

El señor Jesús García se opone a la concesión de la licencia y pide se abra expediente contra dicho empleado, porque según él no cumple con su deber puesto que no asiste a la oficina. Añade que en ese expediente debían ser también comprendidos el alcalde y el secretario y dice que estos y los señores concejales amparan y toleran una porción de inmorales que por los empleados se cometen.

Interrumpen entonces varios concejales que protestan enérgicamente contra esa acusación y se produce un gran escándalo.

El alcalde también protesta y pretende, con fuertes campanilazos, imponer orden, sin lo garlo.

(Entran en el salón los señores Navarro de Haro y Sánchez Entrera).

El señor Jesús García explica por fin sus frases, diciendo que durante la instrucción del expediente contra el señor Pérez Cordero (don Alfonso) ha podido enterarse de algunas faltas graves cometidas por los empleados. Entre ellos cita el hecho de que el Depositario no asiste a la oficina. En cambio reconoce que hay otros empleados que cumplen bien a los cuales se debe amparar.

El señor López Rodríguez apoya la concesión de la licencia al señor Laynez afirmando que éste se halla verdaderamente enfermo y necesitado de atender al restablecimiento de su salud.

El señor Pérez López pide también que se conceda si, en efecto, la enfermedad alegada es cierta.

Tras larga discusión en la que intervienen además los señores Bueso, Pérez Ibáñez, Rovira y

Pérez Burillo, se concede por fin la licencia pedida.

El alcalde dice a continuación que si no le da una explicación el señor Jesús García, respecto a las acusaciones por él formuladas no puede continuar en la Presidencia un momento más.

El señor Jesús García dice que a nadie ha podido ofender, puesto que él se ha incluido entre todos los concejales a quienes aludía y pide que para depurar los hechos denunciados, se instruya un expediente a los empleados y hasta a Dios y a su santísimo madre...

El señor Rovira protesta indignado y el señor Jesús García le contesta que eso es un decir.

El alcalde insiste en que si no se explican satisfactoriamente las frases antes pronunciadas por el señor Jesús García, él abandona inmediatamente la presidencia; y uniendo la acción a la palabra, se levanta de su asiento, volviendo luego a ocuparlo a instancia de varios concejales.

El señor Jesús García reitera y amplía las razones en que se fundó para pronunciar aquellas frases y después se pasa a determinar quien ha de ser el concejal instructor del expediente.

Se excusan de serlo varios señores concejales indicados para ello y al fin queda designado con este objeto el señor Esteban; el cual todavía vuelve a ocuparse del asunto que ha motivado el escándalo y pide que el Ayuntamiento se constituya en sesión secreta para que el señor Jesús García concrete quienes son los concejales que amparan las inmorales que antes aludió el último.

El señor Jesús García dice que al hablar de las inmorales de los empleados quiso decir más bien irregularidades por las faltas que en el servicio cometen y dice que se tenga por sustituida con esta palabra la primera.

Y aquí termina el sainete.

Otros asuntos

Relación de lo recaudado en el mes de Agosto último por el recargo del impuesto de timbre sobre billetes de espectáculos públicos.

De conformidad. Recibo de Felipa Gorriç de 80 pesetas por el alquiler del tablao de la música durante los días de feria.

Aprobado. Informe de la Comisión de Beneficencia en la relación de las facturas que presenta el encargado del Parque de desinfección por los artículos suministrados al mismo durante el primer semestre del año actual.

Aprobado. Id. de id. en oficio del Practicante don Manuel Gil en el que solicita se le elimine del Distrito que presta servicio en el Barrio de Chamberí.

De conformidad. Recibo de Antonio Castello de 161.25 pesetas por jornales invertidos en el arreglo de varias calles.

Aprobado. Id. de id. de 30.75 pesetas por arreglo de las calles que recorrió la procesión de Nuestra Excelentísima Patrona la Virgen del Mar.

Aprobado asimismo. Recibo de don Francisco Oliveros de 294 pesetas por cuarenta y nueve tapas de bocas de riego.

Aprobado también. Recibo de 54 pesetas por jornales de un hombre y una caballería invertido en el riego de varias calles de la Ciudad.

Como los anteriores. Recibo de José Plaza de 200.10

pesetas por varios utensilios facilitados al Juzgado de Instrucción. Aprobado.

Oficio del Inspector de Policía Urbana participando el fallecimiento del peón de la limpieza Juan Sánchez.

Enterados. Informes de la Comisión de Hacienda en varias reclamaciones sobre las cédulas personales e inquilinato.

Aprobados, menos uno que queda sobre la mesa.

Las Aguas

Moción de la Alcaldía-presidencia relativa al servicio de aguas potables de la Ciudad.

El Alcalde dice que ha empezado a entrar en la taza de la fuente el agua adquirida de don Trinidad Gimenez.

Léese la moción y el señor Fernández Burgos se ocupa después, de este asunto, opinando que no debe pagar el Ayuntamiento esas aguas que se adquieren actualmente, lo cual debe hacerse con cargo al arrendatario don Guillermo Lopez Rull.

El señor Pérez López pregunta si hay en el Ayuntamiento registro de las tomas de aguas que se conceden.

El Alcalde le contesta afirmando que no.

Examinado ese registro, dice el señor Pérez López que para formalizarlo, se pida al arrendatario relación de las tomas concedidas, pues el número de tomas inscrito es irrisorio.

Continúa hablando el señor Pérez López y dice que el señor López Rull ha faltado a varias cláusulas del contrato, el cual debe ser rescindido.

El señor López Rodríguez dice que las cláusulas que el señor Pérez López ha leído están equivocadas, seguramente por un error de copia, y hace historia de varios extremos relacionados con el asunto.

El señor Jesús García pregunta si se ha reunido la Comisión que se nombró para entrevistarse con el Arrendatario.

El señor Esteban le contesta que, aunque el señor Durbán, de la Comisión, está enfermo, el señor López Rodríguez y el dicente han conferenciado con el arrendatario, el cual está dispuesto a renunciar al derecho a vender tomas a perpetuidad, si le indemniza de los perjuicios que con ello sufra.

El señor Jesús García continúa hablando del particular y dice que se debe adquirir el agua que haga falta, sea de donde sea, pero haciendo a la vez un detenido contrato que a su juicio está infringido por el Arrendatario.

Pide el nombramiento de una comisión que de ello se encargue.

El señor Pérez López dice que el contratista ha cedido tomas de agua, a precio elevado, para regar jardines, entre ellos uno del señor Juaristi.

El señor Jesús García pide que conste así en el acta.

Suscitase una agria discusión entre los señores López Rodríguez y Jesús García.

Intervienen en el debate los señores Fernández Burgos y Langle.

Este último dice que el problema que se necesita urgentemente resolver consiste en ahondar y fundar el pozo instalando una máquina en condiciones, ó un motor que extraiga las aguas y entonces no había que recurrir a las de nadie.

Ha procurado informarme bien de la cuestión—añade el señor Langle—asesorándome de personas técnicas y sé por ellas que cada metro que el pozo se ahonde producirá más agua que cien metros de prolongación de la fuente, costando mucho menos dinero.

Habla luego de otra cuestión, la relativa a si eso debe ser pagado por el Ayuntamiento ó por el concesionario; y para determinar lo dice que hay necesidad de hacer un estudio detenido del contrato, de lo cual estima que debe encargarse la misma comisión ya nombrada anteriormente.

Añade que es de grandísima

urgencia resolver estas cuestiones sin pérdida de tiempo, antes de que las lluvias de otoño, si se brevieran, hagan subir las mareas e impidan los trabajos de fondo del pozo.

Recuerda el resultado del último aforo, haciendo notar que según él, no hay, para cada una de las tomas vendidas, los mil litros de que habla el contrato y por ello juzga abusivo que el concesionario continúe vendiendo nuevas tomas, cuando no puede servir la dotación de las actuales.

Interviene en la discusión el señor Pérez Ibáñez, haciéndolo en términos de concordia para que nadie se perjudique.

El señor Jesús García dice que hay todavía que ahondar mucho en esta discusión y varios señores concejales le interrumpen exclamando que en el pozo es donde hay que ahondar. Continúa aquel dirigiendo nuevos cargos al arrendatario y dice que hay que deducir responsabilidades contra él, si por causa suya se ha inutilizado la máquina y ha sobrepuesto el conflicto.

El señor Bustos aporta a la discusión nuevos interesantes datos por él adquiridos en una visita hecha a la fuente y al pozo, que él ofrece peligro alguno como se supone, y dice que la máquina está descompuesta, pero que tal vez ha podido reformarse, si no fuera por que, siendo antigua, su funcionamiento resulta caro.

(Varios señores concejales; ¡Ah! le duele!)

Continúa largo rato la discusión y el señor Pérez López propone concretamente que se declare que la compra de las aguas provisionalmente adquiridas serán con cargo al concesionario.

El señor Esteban dice que eso no puede determinarse hasta que la cuestión se estudie por la comisión nombrada al efecto.

Por último se acuerda, de conformidad con lo propuesto por el señor Langle, que la referida comisión informe sobre la moción del Alcalde, sobre todos los más extremos discutidos, aplazándose hasta entonces todo acuerdo definitivo.

Los puestos públicos

El señor Esteban pide que desaparezcan todos los puestos de la calle del Obispo Orberá y así se acuerda.

La sesión se levanta—ya era hora!—a las siete y treinta de la noche.

Consultorio médico-quirúrgico

Doctor J. Noguera

Especialista en partos, matris y cirugía general.

Este magnífico consultorio está montado con arreglo a los adelantos modernos y dotado de instrumental completísimo, motores para toda clase de aplicaciones eléctricas, autoclaves, mesas de operaciones, etc., etc.

Consulta general de una a tres. De la especialidad, de tres a cinco. Económica para obreros; de siete a ocho noche.

Ricardos 3—Almería

Cosas de Correos

La petición de los vecinos de Nijar, de la cual nos ocupábamos en números anteriores no ha sido atendida por el administrador de Correos. Es decir, que la justicia pedida por el pueblo no ha tenido eco en un funcionario público cuyo deber único es atender a la reclamación de los que contribuyen al sostenimiento de todas las cargas, incluso las del propio servicio de Comunicaciones, que por conducto del señor administrador de Almería se hace sordo a las peticiones más fáciles de conceder.

Lo que solicitan los nijareños es que el coche correo llegue más temprano a Nijar, y que se recoja la correspondencia que llegue por ferrocarril el mismo día que entre en Almería. En esto no hay dificultad alguna legal que pueda servir al señor administrador para escudar su apatía; ó se hacen las cosas ó de no hacerse, el juicio tiene que ser inmediato; no lo hace sencillamente por que no quiere hacerlo; porque quiere atropellar los intereses de un pueblo sin beneficio para tercero como este tercero no sea la empresa de coches que realiza tales servicios.

Y cuando estas cosas se ven claras, nosotros tenemos que insistir una y otra vez, protestando de que se permitan tales abusos que sobre perjudicar a los pueblos hablan muy mal de la administración de un servicio en el cual debe ser la rectitud una las virtudes principales.

En el reglamento orgánico del servicio de correos, hay artículos que autorizan al administrador a obligar a las empresas de coches a que aumenten el número de caballerías ó que adopten otras medidas que se crean convenientes para acelerar el transporte de la correspondencia.

Porque no se echa mano de estos artículos para atender las peticiones razonadas de los nijareños? Está claro que estos artí-

culos van contra la empresa de carruajes; pero es que pasa más en la jefatura de esta administración de correos los perjuicios de una empresa que los de un pueblo.

Nosotros aconsejamos a los vecinos de Nijar que se dirijan al director general de Comunicaciones, haciéndole historia de cuanto en este asunto ha sucedido para que en las alturas se enteren de como los funcionarios de provincias olvidan sus deberes y niegan a los pueblos la justicia que piden con una paciencia digna de mejor suerte.

De Hacienda

Ha sido designado por la dirección general, para la comprobación de cuentas sobre el capital de las sociedades anónimas y comanditarias de esta provincia, el profesor mercantil afecto a la delegación de Sevilla don Julio Pérez Mafía.

El inspector técnico de la venta del timbre va a girar visita a los pueblos de los partidos judiciales de Vera y Gérgal.

Hoy se abonarán en la sucursal de la caja general de depósitos los libramientos a favor de los señores presidentes de la Audiencia administrador de loterías de Gérgal, don Pedro Galera, don Florentin Aquino y don Gregorio Alonso.

Las desgracias de ayer

En la Vega de esta capital ocurrieron ayer dos sensibles desgracias, diferente la una de la otra, pero motivadas ambas por la imprudencia de unos cuantos muchachos.

La primera sucedió en el sitio conocido por Molino de Puche.

Luis Gonzalez Ubada, de catorce años, encontróse abandonada, según ha manifestado, una pistola, la cual se le disparó estando examinándola.

La bala le produjo una herida, cuyo pronóstico se calificó de reservado, en la mano izquierda, con orificio de entrada y salida.

La otra desgracia, aún más grande que la anterior, ocurrió en una buquera, en la cual habían colocado varios niños un columpio.

Estaba subido en el mismo, Manuel Guerrero Frías, de once años, y vino abajo de pronto una piedra de cantería cogiendo al infeliz de tal forma que resultó con fuerte conmoción visceral.

Tanto éste, como el otro muchacho, recibieron asistencia en la casa de socorro municipal, pasando el primero al hospital y el segundo, en grave estado, a su domicilio.

Vapores fruteros

DE Gabriel González González

Para Londres y Leith

El acreditado y rápido vapor frutero «Peter Pan», de la línea Turnbull estará en puerto el día 11 y saldrá directo con los barriles que tome.

Para informes, su agente Gabriel González González; Martínez Campos 16 y 18

Linea Mac-Andrews

Vapores construidos propiamente para el transporte de frutas

Para Londres

El «Balboa» está en puerto.

Para Hamburgo

El «Polly» se encuentra en puerto a cargo.

Para Hull y Londres

El «Ulla» está en puerto a la carga. Consignatarios, Mac-Andrews.

Carbones minerales ingleses

Cardiff doble cribado.—Newcastle grueso.—Newcastle menudo.—Carbones para fragua.—Coke metalúrgico.—Coke para cocinas.—Antracitas y motores clases nueces, cables y gruesa

Alfredo Rodríguez

Gerona 5.—Teléfono núm. 20
SE SIRVE A DOMICILIO

PARRALEROS

THE MARIN IMPORTING COMPANY
202-204 Franklin Street, New York

Hace anticipos por barriles de buena uva sobre muelle para mercados de New York, Boston y Philadelphia. Los gastos para cuentas son muy reducidos, y éstas serán enviadas a los remeseros a la mayor brevedad posible, después de verificadas las ventas y el producto pueden liquidar a la vista.

Informará MIGUEL MARIN, Boulevard 79, Almería.

LA MUTUAL FRANCO-ESPAÑOLA

Sociedad de Previsión y Caja de Ahorros Populares

Autorizada y aprobada legalmente en 26 de Agosto de 1902.—Funciona bajo la inspección del Director del Estado.

DIRECTOR GENERAL: EXCMO. SR. D. MATEO SILVEIRA

Creación a cada uno de sus socios d e un capital mediante entrega de acciones a los meses durante 10 años. Dotes para los hijos. Capital para el obrero. Protección a la vejez. Herencia para la familia.

Representante en Almería, D. Joaquín Carroño Morales, C. de Comercio, número 24.

CHOCOLATES SAN ANTON

con y sin vainilla

Hijo de Rodríguez Serrano GRANADA

De venta «La Oriental», Gervasio Losana

Carbones ingleses

Carbón antracita

Acaba de llegar un cargamento traído directamente de Swenssa. Calidad inmejorable, sin alquitran, muchas calorías y grandes rendimientos que proporciona un funcionamiento regular a los motores sin obstruirlas.

Carbón fragua superior y otros

Para ventas y precios dirigirse a

Arturo Lengó

Paseo del Príncipe, número 21.—Almería

“Sur de España”

OBISPO ORBERA, 4-ALMERIA

Todo viajero que quiera visitar esta casa encontrará todo lo necesario y económico en los precios.

Luz por gasolina

CON CAMISILLA

con aparatos para comedor, patios, quinqués de mesa y bujías para coches. La mejor para cortijos, hoteles y fincas de recreo.

DEPOSITO Y AGENTES PARA ALMERIA

Rznar, Tonda y C.ª — S. en C.

Castelar 2.—Centro Técnico.—Castelar 2.

Nuestro escaparaté está alumbrado por gasolina

Consumo: 50 bujías 3 céntimos por hora

Motores a gas, gasolina, petróleo y creosota

GRAN FABRICA DE PAVIMENTOS HIDRAULICOS

y piedra artificial

Grandes existencias.—Se hacen toda clase de trabajos especiales.—Azulejos, Cementos y Cementos Portland de todas clases. Esta casa es la que en Almería cuenta con mayores novedades y emplea los mejores cementos en su fabricación y vende más barato.

José Vicente Castillo

GRANADA, 95.—ALMERIA

AURELIA

Fábrica de tejidos de

José Suero Muñoz

MURCIA NUM. 24

Lonas de todas clases para toldos y cortinas, velas de buques para butacas. Lienzos, terlices, mantelería.

Géneros para alpargatería y talabartería

Deposito de cáñamos y trenzas de yute. Precios sin competencia

ACCESORIOS PARA BICICLETAS

de todas las marcas

Cubiertas y Cámaras de la afamada marca MICHELIN

Faroles, Bacinaz, Timbres, Sirenas y piezas sueltas a precios verdaderamente de fábrica

HERRERA

Mendez Núñez 12, Almería